

## JORNADAS CIENTÍFICAS

# Pediatria en tiempos de crisis

Con la participación de más de mil profesionales, el programa abarcó una temática multidisciplinaria con la presencia de más de ciento cuarenta disertantes y diferentes modalidades en las actividades



**Trabajo en equipo.** La Dra. De Matteo junto a organizadores y participantes de las jornadas

Las XXXIII Jornadas Científicas del Hospital de Niños Ricardo Gutiérrez tituladas *La pediatría en tiempos de crisis: presente y futuro* y las XIII Jornadas de Enfermería tuvieron lugar entre el 14 y el 18 de octubre. Además, en este marco, se desarrollaron las V Jornadas de Inmunizaciones, las II de Neurodesarrollo y las de Bioética Pediátrica.

Los tres primeros días, la sede fue el hospital. Se programaron mesas redondas, conferencias y acto de apertura. Además, hubo diecisiete talleres sobre temáticas muy variadas: se destacaron los de ventilación no invasiva, urgencias en oftalmología, salud mental y *mindfulness*.

Las actividades centrales se realizaron en el Centro de Eventos Palais Rouge al que **asistieron más de mil profesionales** a las treinta y ocho mesas redondas y dos conferencias centrales. En total disertaron ciento cuarenta y cuatro especialistas. También en esta segunda sede acontecieron las Jornadas de Enfermería con más de ciento cincuenta asistentes. Se presentaron más de ciento sesenta trabajos libres en forma de póster y comunicaciones orales y cinco trabajos a premio, que fueron evaluados por un jurado.

“Estuvieron presentes **integrantes imprescindibles de la comunidad hospitalaria**: el servicio de Voluntarias, la Escuela Hospitalaria N° 1, la Asociación Cooperadora,



**Multitudinaria asistencia.** Más de mil profesionales participaron de un amplio programa científico

la Asociación de Médicos Municipales, la Federación de Profesionales del GCBA y la Asociación de Profesionales del hospital junto a la Biblioteca y la *Revista del Hospital de Niños*. Además, agradecemos el apoyo económico y logístico de todas las empresas comerciales e instituciones, entre ellas Seguros Médicos. También quiero resaltar la colaboración de todos los integrantes de la comunidad hospitalaria y el apoyo incondicional de la Dirección, conformada por los Dres. Pablo Neira y Julián Onaindia”, resalta la Dra. Elena De Matteo secretaria de Educación y Asuntos Universitarios de la AMM e integrante del Comité Organizador de las jornadas.

La planificación de este encuentro implicó un arduo trabajo e involucró diferentes aspectos: “El Comité Científico se abocó a la tarea de reunir propuestas de la producción científica del hospital y armar un temario multidisciplinario con tópicos de actualidad. El eje **fue la atención integral del niño y su familia en un momento de crisis**, tal como se plasmó en el lema de las jornadas. Por su parte, el Comité Organizador tuvo a su cargo la ardua tarea de recaudar el dinero necesario para la realización de las jornadas. En un año de serias dificultades económicas, su labor fue titánica y la falta de aportes de la industria farmacéutica hizo por momentos peligrar la realización”, concluye la Dra. De Matteo.